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ATA
ATA n° 07/2014. Aos quatorze dias do mês de maio de dois mil e quatorze, às nove horas
e quarenta e oito minutos, no mini-auditório da Escola de Engenharia, reuniu-se
ordinariamente o Conselho da Unidade sob a presidência do Professor Humberto
Camargo Piccoli, presentes os Conselheiros: Alessandro Morello, Alice Gonçalves Osório,
Antonio Domingues Brasil, Carla Silva da Silva, Cezar Augusto Burkert Bastos, Cláudio
Rodrigues Olinto, Cleiton Rodrigues Teixeira, Daniel Souza, Douglas Bezerra de Araújo,
Elizaldo Domingues dos Santos, Eloi Mello Filho, Fabiane Binsfeld Ferreira dos Santos,
Felipe Tempel Stumpf, Gustavo da Cunha Dias, Jeferson Avila Souza, José Antônio Scotti
Fontoura, Lauro Roberto Witt da Silva, Luciano Volcanoglo Biehl, Régis Pinheiro Maria,
Tales Popiolek Junior e Vitor Mauro Fiori; ausentes os Conselheiros: Eduarda Belloni,
Ernesto Luiz Gomes Alquati, Flávia Costa de Mattos, José Francisco Almeida de Souza e
Mauro de Vasconcellos Real; justificada a ausência do Conselheiro: Ademir Cavalheiro
Caetano. Presentes como convidados: Diego de Freitas Fagundes e Everton Brum Braga.
O Prof. Humberto Piccoli deu início à reunião com a apresentação do docente Diego de
Freitas Fagundes e o técnico administrativo Everton Brum Braga, servidores  que
ingressaram recentemente na Escola de Engenharia. O Prof. Piccoli comentou que o Prof.
Diego foi nomeado a partir da vaga do Prof. Cesar Ruver. Feita a apresentação, o Prof.
Piccoli deu prosseguimento à reunião com o Primeiro assunto: Aprovação da Ata
06/2014 – A ata foi previamente enviada aos conselheiros. O Prof. Piccoli informou

algumas alterações em relação à redação em alguns pontos do texto, sugeridas pelo Prof.
Antônio Brasil e pelo Prof. Cezar. Colocado o documento em votação, foi aprovado por
unanimidade. Segundo assunto: Parecer CP 20/2014 – Levantamentos

Topográficos no Município de Rio Grande – Prof. José Antiqueira – Ad

Referendum – O Prof. Piccoli fez a leitura do parecer, indicando que este foi favorável à

aprovação do projeto. Colocado o documento em votação, foi aprovado por unanimidade.
Terceiro assunto: Parecer CP 26/2014 – Alteração de Plano: Projeto de extensão

Controle Tecnológico em Materiais de Construção Civil: ensaios, laudos técnicos

pareceres, assessorias e consultorias – Prof. Cezar Bastos - O Prof. Piccoli fez a
leitura do parecer, salientando que este foi favorável à aprovação da alteração do projeto.
O Prof. Brasil questionou a presença do nome da Prof. Bianca Ozório entre os
participantes, uma vez que a mesma encontra-se afastada para realizar pós-graduação. O
Prof. Cezar explicou que não há a possibilidade dentro do sistema SIGProj de retirar
membros antigos que não têm mais participação no projeto. O Prof. Morello afirmou
acreditar que existe a possibilidade de retirá-los. Colocado o parecer em votação, foi
aprovado por unanimidade. Quarto assunto: Pareceres da Câmara de Projetos

(21/2014, 25/2014, 27/2014, 29/2014) – Projetos de Ensino – O Prof. Piccoli destacou

que os projetos em questão não envolvem recursos financeiros. Fez a leitura dos
pareceres salientando que todos foram favoráveis à aprovação dos projetos. Colocados
os pareceres em votação, foram aprovados por unanimidade. Quinto assunto:

Pareceres da Câmara de Projetos (22/2014, 23/2014, 30/2014 e 31/2014, 32/2014,

33/2014) – Projetos de Pesquisa - O Prof. Piccoli destacou que os projetos em questão

não envolvem recursos financeiros. Fez a leitura dos pareceres salientando que todos
foram favoráveis à aprovação dos projetos. Colocados os pareceres em votação, foram
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aprovados por unanimidade. Sexto assunto: Pareceres da Câmara de Projetos
(24/2014 e 28/2014) – Projetos de Extensão – O Prof. Piccoli destacou que os projetos

em questão não envolvem recursos financeiros. Fez a leitura dos pareceres, salientando
que todos foram favoráveis à aprovação dos projetos. Colocados os pareceres em
votação, foram aprovados por unanimidade. Sétimo assunto: Parecer CG 05/2014 –

Solicitação de reconhecimento da 4ª Semana Acadêmica da Escola de Engenharia

como atividade extraclasse – O Prof. Piccoli fez a leitura do parecer. A Prof. Fabiane

sugeriu que tal atividade fosse divulgada para outras Unidades Educacionais com
disciplinas ofertadas aos cursos da Escola de Engenharia. Colocado o parecer em
votação, foi aprovado por unanimidade. Oitavo assunto: Pareceres da Câmara de

Graduação (08/2014, 11/2014, 12/2014, 13/2014, 14/2014, 16/2014) – Solicitações de

quebra de pré-requisito – Foi realizada a leitura dos seguintes pareceres: 08/2014 –

Solicitação de quebra de pré-requisito – acadêmico Maxwel Gonçalves Pereira:

Após a leitura do parecer, a relatora Profa. Carla afirmou que ocorreu um erro do sistema,
que possibilitou ao aluno efetuar matrícula em disciplinas nas quais não tinha os pré-
requisitos necessários. O Prof. Lauro explicou que na verdade foi um equívoco de
operação do sistema por parte da Coordenação de Curso. Discutiu-se o modo de
funcionamento do sistema de matrículas. A Prof. Carla afirmou que o caso foi um equívoco
não intencional do Coordenador, que foi corrigido em menos de 24 horas e que existe a
necessidade, de acordo com o Projeto Pedagógico do Curso, de manter a decisão
devido à necessidade de pré-requisito. Colocado o parecer em votação, no qual foi
indeferida a solicitação do aluno, foi aprovado por unanimidade; 11/2014 – Solicitação
de quebra de pré-requisitos – acadêmica Keity Martins da Rosa: Após a leitura do

parecer, o Prof. Morello lembrou que já foi concedido período extra para a acadêmica
terminar o curso sem que houvesse processo de jubilação. Informou também que ela tem
direito só a cursar duas disciplinas e que tem cursado estas e outras a que não teria
direito amparado por liminar judicial. O Prof. Cezar afirmou que não devem ser
adicionados alunos nos cadernos de chamada no caso de não estarem regularmente
matriculados. O Prof. Piccoli afirmou que deverá ser encaminhada mensagem aos
professores com a recomendação de não adicionar aos cadernos alunos que não estejam
regularmente matriculados pelo sistema. A Prof. Carla afirmou que, de acordo com a
PROGRAD, os alunos têm direito a presença quando posteriormente matriculados.
Afirmou ainda que os alunos com liminar, de acordo com recomendação da PROGRAD,
são matriculados regularmente. Discutiu-se a política da Universidade a respeito das
decisões judiciais nestes casos. O Prof. Eloi afirma que precisou conferir com o
procurador da FURG o caso de aluna que não ganhou uma liminar. O Prof. Luciano falou
sobre as diversas modalidades de matrícula existentes. Discutiu-se a modalidade de
matrícula por disciplinas, adotada pela FURG. Colocado o parecer em votação, no qual foi
indeferida a solicitação da aluna, foi aprovado por unanimidade; 12/2014 – Solicitação
de quebra de pré-requisito – acadêmico Otávio Mendes Klug: Após a leitura do

parecer, a Prof. Fabiane afirmou que a decisão não prejudica o aluno no que se refere ao
tempo previsto para conclusão do curso. A Prof. Carla afirmou que alguns alunos ainda
não se acostumaram com o regime de matricula por disciplina, instituído após a reforma
curricular. Colocado o parecer em votação, no qual foi indeferida a solicitação da aluna, foi
aprovado por unanimidade; 13/2014 – Solicitação de quebra de pré-requisito –
acadêmica Flávia Garcia Freitas: O parecer foi lido pelo Prof. Piccoli. O Prof. Olinto
afirmou que se trata de um caso semelhante ao apresentado no parecer 12/2014, do
acadêmico Otávio. Colocado o parecer em votação, no qual foi indeferida a solicitação do
aluno, foi aprovado por unanimidade; 14/2014 – Solicitação de quebra de pré-requisito

– acadêmica Jéssica Fernandes Araújo: O Prof. Piccoli realizou a leitura do parecer. O
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Prof. Cezar lembrou que os textos presentes nos documentos produzidos como projetos
de reforma curricular possuem todos os elementos que devem constar no Plano
Pedagógico. A Prof. Carla sugeriu aprovar os Planos Pedagógicos dos cursos no
Conselho da Unidade. Discutiu-se a validade do uso de documentos de criação dos
cursos e deliberações a serem enviados como Plano Pedagógico para análise em
processos como esse. O Prof. Morello sugeriu que os Planos Pedagógicos fossem
disponibilizados na página da Escola de Engenharia na internet. Colocado o parecer em
votação, no qual foi indeferida a solicitação da aluna, foi aprovado por unanimidade;
16/2014 – Solicitação de quebra de pré-requisito – acadêmica Dinorah Leôncio
Kaster: O parecer foi lido pelo Prof. Piccoli, que afirmou que, de acordo com o parecer, o

Plano Pedagógico do curso em questão não contempla a solicitação da acadêmica.
Colocado o parecer em votação, no qual foi indeferida a solicitação da aluna, foi aprovado
por unanimidade; Nono assunto: Parecer CG 09/2014 – Prorrogação do período de
enquadramento nos QSL’s em vista das reformas curriculares implantadas em

2013 – O Prof. Piccoli fez a leitura do parecer. O Prof. Cezar observou que em função da
reforma curricular dos cursos garantiu-se que os alunos mantivessem o mesmo tempo de
expectativa de formatura realizado em 2013. Lembrou também que ainda assim existem
alguns casos em que alunos aumentaram seu tempo de expectativa devido a reprovações
no período letivo 2013, em virtude disso a idéia é garantir que esses nestes casos sejam
garantidos no período letivo 2014 no mínimo as mesmas matrículas do último ano.
Colocado o parecer em votação, foi aprovado por unanimidade. Décimo assunto:

Parecer 10/2014 – Alteração no QSL dos cursos de Engenharia Civil (131) e
Engenharia Civil Empresarial (270) – O Prof. Piccoli fez a leitura do parecer. O Prof.

Cezar comentou como exemplo que a partir da mudança para o modo de matrícula por
disciplina tornou-se necessário para a disciplina de Geotecnia II ter como pré-requisitos
Geotecnia I, Mecânica Estrutural I e Resistência dos Materiais . Colocado o assunto em
votação, foi aprovado por unanimidade. Décimo primeiro assunto: Parecer CG

15/2014 – Alteração Curricular do curso de Engenharia Civil Empresarial (270) –
Estabelecimento do Plano de Equivalências das disciplinas anteriores à alteração

curricular de 2008 – O Prof. Piccoli fez a leitura do parecer. O Prof. Cezar explicou que
alguns alunos ingressaram na Universidade realizando a matrícula ainda no sistema de
módulos. Informou também, que após a alteração de QSL’s e do enquadramento
realizado, o algoritmo do Sistema Acadêmico não realizou a operação de equivalência
para estes alunos mais antigos no curso. Foi informado também que a proposta da
Diretora da DIADG/PROGRAD foi a criação de uma deliberação para resolver o
problema, cujo encaminhamento deveria ser aprovado no Conselho da Unidade. O Prof.
Morello relatou o problema e explicou o processo realizado para solucioná-lo. Relatou
também reunião com a Diretora da DIADG, na presença do Sr. Nilton, servidor do NTI, em
que foi explicada a situação e apresentada solução não aceita, mantendo-se a decisão
pela criação de uma nova deliberação pela 3a Câmara do COEPEA. O Prof. Morello e o
Prof. Cezar afirmaram concordar com a necessidade de se reconhecer um documento
formal que regulamente o procedimento, mas afirmaram ser desnecessária a criação de
uma deliberação, afirmando que para resolver o problema bastaria apresentar
informações contidas nas duas deliberações que já existem e que pode ser enviado o
quadro de equivalências na forma de um memorando para o DIGEA. Foi informada
também a possibilidade de se incluir o quadro de equivalências referente à reforma
curricular da Engenharia Mecânica Empresarial para apreciação. Colocado o
encaminhamento em votação, foi aprovado por unanimidade. Décimo segundo

assunto: Parecer da Câmara de Pós-Graduação – proposta de criação do curso de

doutorado junto ao Programa de Pós-Graduação em Modelagem Computacional –
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O Prof. Fontoura retirou-se para buscar o parecer para que fosse realizada a leitura. A
reunião prosseguiu com a sugestão do Prof. Piccoli para que o Prof. Jeferson,
responsável por ter encaminhado o documento com a proposta e por ser o Coordenador
do Programa, falasse sobre o assunto. O Prof. Jeferson afirmou que o Programa está
solicitando criação do curso de doutorado. Explicou também que o documento é uma
forma de apresentar esta proposta às três Unidades da qual o Programa faz parte: Escola
de Engenharia, Centro de Ciências Computacionais e Instituto de Matemática, Estatística
e Física. Explicou ainda que a idéia é criar o curso de doutorado neste momento devido à
avaliação do curso, que recebeu nota quatro recentemente. Informou planos de
reestruturação e criação de linhas de pesquisa, explicitando quais as linhas de pesquisa a
serem oferecidas no doutorado. Por fim informou também a criação de disciplinas para o
ano de 2015. O Prof Eloi perguntou sobre a existência da disciplina de Escoamento
Geofísico no Instituto de Oceanografia e sobre a possibilidade de vincular ao Programa
esta disciplina. O Prof. Fontoura apresentou o parecer. O Prof. Piccoli fez a leitura do
parecer. O Prof. Piccoli ressaltou que, apesar de não constar no documento, o Programa
continuará fazendo parte das três Unidades às quais está vinculado atualmente. Colocado
o parecer em votação, foi aprovado por unanimidade. Décimo terceiro assunto:

Primeiro relatório referente ao primeiro mês de afastamento para Pós-Graduação –
Prof. Daniel Helbig; O Prof. Piccoli fez a leitura do relatório. Colocado o documento em

votação, foi aprovado por unanimidade; Décimo quarto assunto: Solicitação para

coorientação junto ao Programa de Pós-Graduação em Engenharia Mecânica da

UFRGS – Prof. Liércio Isoldi - O Prof. Piccoli fez a leitura do documento de solicitação.
Colocado o documento em votação, foi aprovado por unanimidade. Décimo quinto

assunto: Solicitação para coorientação junto ao curso de Engenharia Civil da

UFPEL – Prof. Antônio Marcos de Lima Alves – O Prof. Piccoli fez a leitura da carta
com a solicitação. Colocado o documento em votação, foi aprovado por unanimidade.
Décimo sexto assunto: Comitê Gestor de Informática - Questionário para
Planejamento Estratégico – O Prof. Piccoli explicou a questão informando que tal

questionário se trata de um instrumento com o objetivo de obter subsídios para a
elaboração do Planejamento Estratégico de Tecnologia de Informação, elaborado pelo
Comitê Gestor de Informática, do qual faz parte, junto com o Prof. Ernesto Alquati. Informou
também que o questionário fora enviado a todos os servidores da Escola de Engenharia,
sendo que foi obtido retorno de apenas dois, a partir dos quais se procurou montar uma
resposta única da Unidade. O Prof. Piccoli começou a apresentar as respostas fornecidas
através da projeção do documento confeccionado. O Prof. Fontoura salientou a
importância de tal instrumento, uma vez que diversas atividades de pesquisa entre outras
na Universidade dependem de um bom serviço na área da informática. Manifestou-se
também para criticar a rede disponibilizada para a Unidade, apontando diversas falhas.
Lamentou ainda não ter respondido o questionário. A Prof. Fabiane indagou sobre a
possibilidade de prorrogação do prazo para entrega, observada a importância do
instrumento e a manifestação da vontade de diversos conselheiros em encaminhar suas
respostas. O Prof. Piccoli informou decisão por prorrogar o prazo para entrega das
respostas até o dia 16/05/2014. Décimo sétimo assunto: Assuntos Gerais – O Prof.
Fontoura afirmou que as questões referentes às quebras de pré-requisitos e liminares
devem ser cobradas enfaticamente dos setores responsáveis da Universidade. A Prof.
Carla afirmou que a FURG deve se preparar melhor para montar as defesas em relação
aos processos referentes às liminares discutidas anteriormente. O Prof. Fontoura e a Prof.
Carla enfatizaram sua posição a favor de uma melhoria na defesa jurídica por parte da
Universidade. Argumentaram ainda, em favor do posicionamento da Reitoria no sentido
de cobrar uma maior atenção e interesse com essas questões frente aos entes jurídicos
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responsáveis. A Prof. Carla solicitou ainda que se marcasse a reunião da Direção com os
coordenadores sobre os acompanhantes pedagógicos na sexta-feira, 16/05/2014,
sugerindo o horário das 14 hs. Nada mais a tratar, o Prof. Humberto Piccoli encerrou a
reunião às doze horas e dezessete minutos da qual foi lavrada a presente ata, que é
assinada pelo Prof. Humberto Piccoli, que a presidiu, e por mim, Pedro Bersch da Cruz,
que a secretariei.

PEDRO BERSCH DA CRUZ                             HUMBERTO CAMARGO PICCOLI
                 Secretário                                                                     Diretor       


